

roicas mujeres consagradas a la caridad, en cerrar templos y colegios de niños pobres... en luchar obstinadamente contra la cruz...! ¡Pobre pueblo ciego!

Si el castigo llega al fin ¡abrirás los ojos a la salvación? ¡o tenaz y desesperanzado prorrumpirás en el grito de impotencia del vencido Judiano?

LUIS LEON.

El conflicto europeo

LA SITUACION

Puede decirse que de ayer a hoy se ha agravado.

Sigue preocupando como ayer, cuál será la definitiva actitud que adopte Inglaterra.

El Consejo de ministros, reunido hasta dos veces el domingo, no quiso resolver esta capitalísima cuestión. La remitió a la resolución de la Cámara de los Diputados.

En ella se han alzado voces elocuentes que han defendido la paz, condenando la guerra y proclamando la neutralidad.

Pero el espíritu belicoso ha tenido también sus manifestantes.

Y no es esto lo peor. Sino que el Gobierno, que tiene mayoría en la Cámara, parece ser partidario de tomar parte en la guerra apoyando a Francia y Rusia.

Así que las probabilidades son de que esta será la resolución, hasta el punto de que ayer, en algunas esferas se daba como cosa hecha la declaración de guerra de Inglaterra a Alemania, pero la noticia no tenía confirmación oficial.

Otras noticias afirmaban igualmente la declaración de guerra por Alemania a Bélgica y Holanda.

Estas dos naciones, o al menos Bélgica, cuyo territorio puede servir de paso de las fuerzas alemanas para Francia, se han negado, según parece, a facilitar las operaciones militares del imperio germánico, y en su vista, Alemania ha penetrado con sus fuerzas, para dirigirse de allí a Francia.

Todo ello demuestra que el propósito de Alemania es llegar cuanto antes al corazón de Francia, a París, sin perjuicio de apoderarse también de la costa por la parte de Holanda.

Para el caso de que Inglaterra tome parte en la guerra, la posesión de la costa Norte de Francia por Alemania tiene capital importancia.

BAT.

Excursión gregoriana

De tal se puede calificar la que realizaron ayer los amantes del canto gregoriano. Y a la verdad fué felicísima coincidencia que había de ser el día en que ocupó la silla de San Pedro el Papa restaurador del canto gregoriano nuestro santísimo Padre Pío X.

Se reunieron unos cincuenta excursionistas: los unos profesionales (valga la palabra) de la música sagrada, otros, como el que estas líneas escribe, admiradores de ella, algunos maestros consumados y compositores de fama mundial como don Julio Valdés y el P. Otaño. La mayor parte eran sacerdotes, pero no faltaba un núcleo de seculares y seminaristas los más de la Universidad Pontificia de Comillas.

A las ocho próximamente salió la excursión para Fuenterrabía donde el orfeón Seráfico del Convento de Padres Capuchinos iba a hacer las delicias de los expedicionarios. A las nueve y media y previo el canto el Nona en gregoriano puro se celebró la misa mayor cantándose una parte de Stéple y otra de Valdés. Tras un breve rato de reposo dió comienzo la audición gregoriana con el Invitatorio de Navidad y partes variables de otras misas, siguieron algunos cánticos en lengua vulgar de sabor gregoriano y otros en latín, como el delicadísimo «Ave Jesu» y el «Ubi charitas» que cerró esta primorosamente interpretada audición.

Con esto llegó la hora de comer y los concurrentes se reunieron en el hotel Mouriscot donde celebraron un convite fraternal. A los postres se redactaron telegramas para el señor Obispo de la Diócesis, Nuncio de Su Santidad, Cardenal protector y señor Presidente de la Asociación Cecilianas firmados los unos por la Comisión y

los otros por don Julio Valdés como Vicepresidente de dicha Asociación.

Y con esto llegaron las cuatro y media, hora de la segunda audición polifónica. En ella escuchamos las graves melodías de Vitoria, Lasso, Valdés y Hallar que tan profundamente graban en el alma los sentimientos religiosos en que se inspiran y las melancólicas de los cantos vascos, en frase del P. Otaño, serios como nuestras praderas, cantos recogidos por Bordes y el R. P. José A. de San Sebastián.

Al terminar el R. P. Otaño, eminente músico, director de la «Schola Cantorum» de Comillas pronunció frases de acción de gracias a los Reverendos Padres Capuchinos de cuyas amabilidades guardaremos gratísimos recuerdos, al Orfeón Seráfico tan acertado en la ejecución de los distintos números del programa y a la Comisión organizadora de la fiesta. ¡Ojalá añadiremos nosotros, sea el principio de una serie de ellas que anualmente se celebren para contribuir al esplendor del canto gregoriano!

Nota simpática de la sesión de la tarde fué la presencia del Eminentísimo Cardenal Netto, Patriarca de Lisboa, cuya simpática figura parecía realzar la corona del destierro sufrido por la causa de la Iglesia.

En resumen, un día que pudiéramos llamar la fiesta del canto gregoriano. A todas las muestras de agradecimiento unimos desde estas columnas la nuestra a cuantos con su esmeradísima interpretación, con sus cariñosas atenciones o con su atinada organización nos hicieron pasar día tan agradable.

NOTAS TRISTES

La misa de gloria que ayer se celebró en la parroquia del Antiguo, por el fallecimiento de la niña María de la Luz Argamasilla de la Cerda y Elío, se vió muy concurrida y a la conducción del cadáver asistió una comitiva distinguida.

Reiteramos a sus afligidos padres nuestro sentimiento.

—Ayer falleció en San Sebastián don Pedro Nerecán y Celaya, cuarto teniente de alcalde de nuestro municipio y presidente de la Comisión de Fomento.

Los funerales en sufragio del alma del finado se celebrarán a las once de la mañana de hoy en la parroquia del Buen Pastor y a continuación tendrá lugar la conducción del cadáver al cementerio.

Tomamos parte en el sentimiento causado por el fallecimiento del señor Nerecán y rogamos a los lectores que encomienden al Señor en sus oraciones el alma del finado.

OBRAS DE D. Ramón Nocedal

Acaba de editarse y ponerse a la venta, el tomo VIII de las obras de D. Ramón Nocedal.

Este tomo, que es el IV de discursos, es por todo extremo interesante, y ningún integrista debe prescindir de su lectura, igualmente indispensable para todo el que quiera conocer nuestra escuela política y aun simplemente para los que sólo busquen modelos de locuacidad parlamentaria, género especial de oratoria en que nadie ha superado a aquel enemigo irreconciliable del parlamentarismo que se llamó D. Ramón Nocedal, que si en vez del Reino de Dios y su Justicia hubiera buscado su medro personal, habría llegado a las más altas cimas del Estado sin esfuerzo y por propio y natural impulso de su genio y de su entendimiento soberano.

Contiene este tomo VIII, y como encabezamiento del mismo, tres discursos pronunciados en Barcelona, de los cuales uno lo fué en el Fomento del Trabajo Nacional (poderosa asociación catalana de carácter económico), otro en el Palacio de Ciencias, y el tercero en el Círculo de San Jorge, de la misma ciudad. Este último eminentemente doctrinal. El resto del tomo contiene la magistral labor de nuestro caudillo en las Cortes de 1901 a 1902.

He aquí el índice de la parte de discursos parlamentarios contenida en este volumen:

Cortes de 1901-1902.— Sesión del 7 de Febrero de 1901: Defensa del Cabildo de Valencia y del señor Obispo de Oviedo.

Sesión del 13 de Febrero de 1902: Debate sobre el Duelo.

Sesión del 14 de Febrero de 1902: Preguntas a varios señores Ministros.

Sesión del 20 de Febrero de 1902: Sucesos de Barcelona.

Sesión del 9 de Abril de 1902: Debate político.—Programa del nuevo Gobierno.

Sesión del 10 de Abril de 1902: Continúa el Debate político.

Sesión del 12 de Abril de 1902: Continúa el Debate político.—Proposición de ley del señor Nocedal, solicitando un crédito extraordinario para reparación de templos.

Sesión del 3 de Mayo de 1902: Continúa el Debate político.

Defensa de la proposición de ley anterior.

Sesión del 6 de Mayo de 1902: Los latifundios del Sr. Canalejas.

Sesión del 3 de Mayo de 1902: El Catalanismo.

Sesiones del 24 de Octubre y 3 de Noviembre de 1902: Interpelaciones al Gobierno sobre política general.

Sesión del 4 de Noviembre de 1902: Continúa la interpelación.—Los sucesos del fuerte de San Cristobal.

Sesiones del 5 y 6 de Noviembre de 1902: Continúa el Debate.

Sesión del 21 de Noviembre de 1902: Origen, desarrollo y solución de la crisis ministerial.

Sesión del 22 de Noviembre de 1902: Expediente del monte Hortizuela.

Sesión del 24 de Noviembre de 1902: Enseñanza del Catecismo en castellano dentro de Cataluña.

Precio del tomo 2 pesetas.

Pueden dirigirse los pedidos de dicho nuevo tomo, (edición corriente), así como de los restantes a la Juventud Integrista de San Sebastián. Sección de Propaganda). Príncipe 3 bajo.

Gastos de envío por cuenta del comprador.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid

11-n.

Declaraciones de Dato.—Malas noticias.—¿Alemania en Holanda?—La actitud de Inglaterra.

El presidente del Consejo recibió esta mañana a los periodistas conversando con ellos durante largo rato. La conversación versó principalmente sobre el actual conflicto europeo.

Dijo que tenía muy malas noticias que comunicar.

Alemania — continuó — ha retirado su embajador en París, dejando al Gobierno francés una nota en que declara la guerra, fundándose en la actitud agresiva observada por las tropas francesas de la frontera.

Agregó don Eduardo que los alemanes habían penetrado en Holanda, si bien esta noticia solo la trasmite a título de rumor pues no se ha confirmado oficialmente.

Los periodistas interrogaron al presidente a cerca de la actitud que observará Inglaterra, contestando el presidente que en las Cámaras inglesas se ha tratado de este punto haciendo declaraciones Sir Edward Grey en lugar de Mr. Asquith.

Manifestó dicho político después de hacer historia detallada del conflicto que Inglaterra, no consentirá que Alemania ataque a las escuadras francesas, ni que entre en Bélgica, asegurando que si esto ocurriese enviaría todas sus fuerzas navales y terrestres sobre los alemanes.

Continuó diciendo el señor Dato que el ministro de Estado había conferenciado con don Alfonso dándole cuenta de las noticias recibidas a última hora.

Luego celebró otra entrevista con los embajadores de las potencias hablando ampliamente con el de Inglaterra.

A preguntas de los periodistas dijo el presidente que en el consejo de esta tarde se trataría de la cuestión del cierre de la Bolsa. Los agentes de bolsa estiman que debe procederse al cierre por causa de la depresión de los valores extranjeros. Los banqueros en cambio estiman que debe continuar abierta.

Un periodista preguntó al señor Dato de la certeza del rumor que circula y según el cual se dejaría de pagar el cupón, contestando el jefe del gobierno que estos rumores carecían en absoluto de fundamento.

El rey a Madrid que en el sudexpreso saldrá esta noche el rey para Madrid.

Luego habló del Gabinete francés, diciendo que se habían sustituido tres. Continuó diciendo el señor Dato, carteras por tres políticos pertenecientes al partido radical.

Sánchez Guerra pesimista. El ministro de la Gobernación al recibir a los periodistas se mostró muy pesimista, no añadiendo nada a lo dicho por el señor Dato respecto al conflicto internacional.

Terminó su conversación diciendo que había recibido la visita del fiscal del Supremo el cual le dió cuenta de haber aplazado su proyectado viaje.

¿Inglaterra interviene?

Madrid.—Se ha asegurado hoy con gran insistencia que en el consulado inglés se ha recibido un telegrama de Gibraltar en el que se da cuenta de haberse acordado en las Cámaras inglesas, declarar la guerra a Alemania.

La noticia ha causado gran impresión en los círculos políticos.

Conflicto en Riotinto

La compañía minera de Riotinto no paga los jornales a los obreros por no poder cambiar las libras esterlinas.

Se ha dirigido al Banco de España pidiendo el cambio, creyéndose que éste le dará facilidades.

El consejo de hoy

A las cuatro y cuarto comenzaron a llegar los ministros a Gobernación para celebrar consejo.

El señor Sánchez Guerra dijo a los periodistas que carecía de noticias oficiales respecto a la guerra.

Refiriéndose al consejo dijo que no se tratará de la adopción de medidas militares, sino de la cuestión de las subsistencias.

Hablando de la censura dijo que esta no era enorme, aunque sí prudente.

Negó que se piense en enviar tropas a Marruecos, para reemplazar a los de Francia.

El señor Bergamín dijo que de la actitud de Alemania se desprende que se considera superior a Rusia y Francia unidas.

Añadió que el rey llegará mañana a las diez, celebrándose enseguida el Consejo anunciado.

Terminó diciendo que no se sabía nada nuevo respecto a la actitud de Inglaterra.

Más noticias de la guerra.—Italia neutral.

París.—El Embajador de Italia en esta capital ha celebrado una entrevista con M. Viviani manifestando en nombre de su gobierno que Italia se mantendrá neutral y que hoy se publicará la noticia.

Mr. Viviani expresó su contento y agradecimiento por la grata nueva y telegrafió al embajador francés en Italia, para que expresara su agradecimiento en nombre de Francia al Gobierno italiano.

Las escuadras alemanas

Madrid.—Un despacho de Rio Janeiro asegura que en aquel puerto se hallan varios buques alemanes

En aquellas aguas se encuentra también el crucero inglés «Glow» temiéndose que espere la salida de aquellos para atacarles.

Detalles de una entrevista

París.—Se conocen detalles de la entrevista celebrada ayer entre el embajador de Alemania y M. Viviani.

Este al leer la declaración de guerra fundada en las agresiones de Francia, dijo:

—No, eso no. Francia no es agresora, sino agredida.

El embajador pidió sus pasaportes, siéndole entregados enseguida.

Viviani fué al Eliseo y dió cuenta de la mala noticia.

Esta circuló rápidamente por París, causando gran impresión.

Las escuadras en acción

Madrid.—Despachos de Londres confirman la movilización de fuerzas. En el almirantazgo reina gran actividad.

Iguales preparativos marítimos hace Alemania.

Lo de Marruecos

Un tiroteo

Las noticias recibidas de Marruecos, dicen que en Tetuán se ha registrado un tiroteo.

Los moros fueron rechazados con bajas.

Por nuestra parte tuvimos el soldado de Saboya Nicomedes Iglesias, herido.

De Melilla dicen que ha llegado el vapor «Flandes».

Añaden que han salido muchos reservistas franceses para incorporarse a sus regimientos.

Francos Rodríguez está muy satisfecho de su visita a las prisiones.

Uitoria

LA TERCERA DE FERIA

Ocho toros de Pelaez.—Gallo, Gaona, Posada y Belmonte.

Con una buena tarde y una buena entrada, se celebra la corrida.

Presiden Abechuco con Bajo y Delgado y Guillermo Elío.

Primero.—En el ruedo Gallo y Belmonte con sus cuadrillas.

Asoma «Maragato» señalado con el 45, negro y bien armado.

Pincha dos veces el reserva de refilón, y ya en suerte el toro toma en toda regla cuatro puyazos recargando y mostrándose bravísimo y codicioso.

«Maragato» nos resulta un bravísimo toro.

Gallo y Belmonte en quites, alegres adornados y con angel levantan tempestades de aplausos merecidísimos todos.

Gallo toma los palos, y en el primer par se cuela el toro y deja medio par en un brazuelo. Repite con uno soberbio y cierra Cuco con otro superior. Hay palmas para los dos.

Al último tercio, llega el toro dulce como membrillo de Puente-Genil y Gallo se aprovecha y adereza una gran faena, en la que hay pases de todas marcas acabadísimos.

La faena es coreada con entusiasmas y merecidos olés. Media estocada, una delanterilla; dobla el toro frente al tres y hay ovación merecida y concesión de preja.

Segundo.—«Campesino» número 59, cárdeno.

Sale paradito y Gaona lo torea en el uno, valientísimo pero perdiendo terreno.

Hay gaoneras excelentes, y un recorte final superiorísimo.

Campesino acepta voluntarioso y con poder cuatro varas, derribando en todas ellas. En quites Posada en una caída al descubierto de Farnesio.

Gaona toma los palos y deja un buen par comprometiendo. Segurita pone uno superior y Plácido Palomino cierra el tercio con otro aplaudido.

Gaona pasa de muleta al Pelaez, que achucha «por mor» de un puyazo bajo. El mejicano está valiente y voluntarioso. Suelta una estocada atra vesada.

Sigue la faena en que «Campesino» se cuela y hace por el matador sin fijarse en la muleta.

Una estocada sin «mijas» de acá, y el toro runda sin puntilla.

Ovación al mexicano que se quita de delante un buen pájaro.

(Los restantes no llegan).

Noticias

De interés general

El señor Administrador principal de Correos señor Butrón, en atento B. L. M. nos ruega hagamos pública la noticia de que queda en suspenso la admisión y curso de toda clase de correspondencia con destino a Alemania, Austria-Hungría, Bosnia y Herzegovina.

Con mucho gusto hemos atendido el ruego del señor Butrón y además le damos las gracias en nombre de los lectores, por el interés que para muchos de ellos tendrá seguramente la noticia.

La corrida del domingo

Ya tenemos en los corrales seis toros de la ganadería de Pablo Romero; ayer tarde fueron desenañados en presencia de algunos aficionados.

Los toros de Romero siempre han sido de buen volumen y no iba a enviar a San Sebastián lo peor de su vacada; son de buena estampa y los aficionados han quedado satisfechos y esperan que resultará una excelente corrida.

Yo, en esto, a fuerza de que he sufrido muchos desengaños, soy siempre pesimista; que resulta mala corrida, bien; que se hacen buenas faenas y los toros son bravos, una buena tarde; estilo alemán.

Dejemos esto, que a nadie interesa, y consiguemos que se han comprometido a jugar con estos bichos, mediante una porción de miles de pe-